
门诊心得体会600字左右(通用5篇)
当在某些事情上我们有很深的体会时，就很有必要写一篇心
得体会，通过写心得体会，可以帮助我们总结积累经验。优
质的心得体会该怎么样去写呢？下面是小编帮大家整理的优
秀心得体会范文，供大家参考借鉴，希望可以帮助到有需要
的朋友。

门诊心得体会600字左右篇一

近年来，我有幸在一家知名的医院从事门诊外科专科的工作，
通过与患者的接触和长期的实践经验，我逐渐积累了一些心
得体会。门诊外科专科是一个综合性较强的学科，它要求医
生除了具备扎实的医学基础知识外，还需要具备临床经验丰
富和解决问题的能力。下面我将从接诊技巧、疾病诊治、团
队合作、患者沟通和求学精神等五个方面，分享我的心得体
会。

首先，接诊技巧对于门诊外科专科医生非常重要。门诊外科
接诊是医生与患者之间的第一次面对面交流，它直接关系到
患者对医生的印象和信任度。我发现，在接诊时，医生要高
度关注患者的情绪变化和言行举止，通过细致入微的观察和
细心的询问，可以更好地了解患者的病情和病史，从而有针
对性地制定治疗方案。此外，医生还需具备良好的分析和判
断能力，以准确描述患者的病情，避免误导和误诊。

其次，疾病诊治是门诊外科专科医生的核心能力。门诊外科
疾病繁多，需要医生具备一定的专科知识和临床技能。我发
现，专科医生要不断更新专业知识，关注前沿科研成果，不
断提高自身的技术水平。另外，仔细制定和执行治疗方案，
严格按照规范化的操作程序进行，是确保治疗效果的关键。
此外，医生还要注重自我反思和总结，及时调整诊治方案，
以提高诊治水平。



第三，团队合作在门诊外科专科中非常重要。门诊外科疾病
多样性，治疗过程中经常需要和其他科室进行合作。我发现，
在与其他专科医生合作时，医生需互相沟通，密切配合，共
同商讨最佳治疗方案，达到协同工作的效果。另外，医生还
需要尊重和信任团队成员，互相支持和帮助，共同克服工作
中遇到的困难和挑战。

第四，患者沟通是门诊外科专科医生的必备技能。患者在门
诊外科就诊往往伴随着担忧和焦虑，医生需要通过有效的沟
通与患者建立良好的医患关系。我发现，患者在就诊时除了
关注治疗方案和效果外，还非常关心自身的身心健康，医生
需要关心患者的感受，倾听患者的意见和建议，因此医患双
方能够达到共识和信任。此外，医生在沟通过程中要注重语
言的表达和态度的调节，做到真心实意与患者交流，尽量减
少沟通中的误解和隔阂。

最后，医生要具备积极的求学精神。门诊外科专科涉及到大
量的医学知识和临床经验，医生要不断钻研、勤奋学习，以
适应学科的发展和社会需求。我发现，通过参加学术交流会
议、阅读专业期刊和参与临床研究，医生能够及时了解到最
新的学术进展，并将其运用于实践中，提高自己的专业水平。

总之，门诊外科专科工作是一项富有挑战性的工作，需要医
生具备接诊技巧、疾病诊治、团队合作、患者沟通和求学精
神等多方面的能力。通过不断总结经验，提高自身素质，我
相信每位门诊外科专科医生都能为患者提供更好的医疗服务，
为促进社会健康事业做出自己的贡献。

门诊心得体会600字左右篇二

本门诊部牙椅8张，配备执业医师4名、助理医师0名、护士5
名。根据医护人员电子注册的要求，均完成电子注册。并在
医护人员入离职过程中，及时做好注册、变更手续。



二、工作方面

本门诊部制定了各项工作规章制度并严格执行。在院感方面
严格按要求消毒灭菌;一次性器械及医疗垃圾按要求集中统一
处理;机房操作人员进入机房操作时，均佩带个人计量仪和穿
戴铅衣铅帽，做好个人防护措施，并定期交给检测机构测定;
规范门诊病历书写，不断加强门诊病历的管理。

我诊所全年未发生过医疗事故及医疗差错，没有医疗纠纷，
无火灾、触电等安全事故的发生。

三、存在的问题以及整改结果

20__年以来，本门诊部在上级主管部门的领导和监督下，发
现一些问题并作出整改：

1.按照规定完备医废收集人员个人防护用品

2.按照规定填写手消毒剂开启信息和更换时间

3.按照规定填写棉球罐和持物钳等开启信息

4.按照规定办理口腔种植备案手续

20__年本门诊部使用未在本机构备案(且未执业注册)的`医师
从事诊疗活动，针对此问题本门诊部做出了如下整改：(望陈
医生把整改后措施填上)

在静安区卫计委的领导下，我门诊部深刻体会到在后续工作
中一定要加强质量管理、严格执行各项规章制度、认真学习
有关文件、积极参加各种继续教育培训，才能不断提高医务
人员技术水平和医疗质量，使我门诊部规范的可持续性发展。

上海凯维口腔门诊部



年月日

门诊心得体会600字左右篇三

第一段： 介绍门诊外科专科的背景和目的（200字）

门诊外科专科是现代医疗体系中的一个重要部门。在门诊外
科专科中，医生能够在没有住院的情况下，为患者提供需要
外科手术或治疗的服务。门诊外科专科起到了筛查、诊断和
治疗的作用，使更多的患者能够接受合适的治疗，减轻住院
医疗的压力。在这个专科中，医生在患者问题的早期阶段就
能够提供有效的治疗和建议，以降低手术风险并提高患者的
康复速度。

第二段：探讨门诊外科专科的优势（200字）

门诊外科专科的最大优势是提供一站式的医疗服务，从初步
诊断到手术治疗和康复无需转院，患者仅需在同一地点进行
所有不同阶段的治疗。这种全程协调的医疗模式减少了患者
等待时间，提高了就诊效率。另外，门诊外科专科还能够充
分利用现代医疗技术，如微创手术和激光治疗，使手术更加
精确和安全。与此同时，门诊外科专科还减少了患者住院的
需求，降低了医疗费用，方便了患者家属的照顾工作。

第三段：分享自身在门诊外科专科的学习和实践经历（300字）

在我进入门诊外科专科之前，我深知这个专科的重要性和挑
战性。在专科学习期间，我学习了病史采集和临床判断的技
巧，并借助老师的指导，在诊断和手术治疗方面积累了宝贵
的经验。门诊外科专科的实践经历更是让我深感其重要性。
我亲眼见证了许多患者从病痛中解脱并重获新生的过程，让
我更加坚定了从事外科工作的决心。在与患者的交流中，我
也学会了如何准确把握患者的需求，给予他们及时的治疗和
安慰。这些经历对于我未来的临床工作具有重要的指导意义。



第四段：讨论门诊外科专科的挑战和发展前景（300字）

尽管门诊外科专科有许多优势，但也面临一些挑战。首先，
专科人才紧缺。由于门诊外科专科需要医生具备丰富的外科
知识和临床经验，因此培养一名合格的门诊外科医生需要时
间和精力。其次，由于门诊外科需要医生在相对短时间内量
化评估患者情况，以做出正确的治疗决策，因此医生的专业
素养和决策能力非常重要。

然而，随着现代医疗技术的不断进步，门诊外科专科将会有
更好的发展前景。医学影像技术的进步使得医生能够更加准
确地判断和诊断疾病，微创手术技术的发展使得手术更加安
全和精确。此外，互联网的普及使得患者能够更快捷地获取
医疗信息和预约专科医生。这些因素都将极大地促进门诊外
科专科的发展，提高医疗质量和患者满意度。

第五段：总结门诊外科专科心得体会（200字）

门诊外科专科的发展为患者提供了更好的医疗服务，降低了
患者的就诊成本和住院时间。学习和实践门诊外科专科使我
对外科医学有了更深入的了解，并为我进一步从事临床工作
打下了坚实的基础。然而，门诊外科专科面临着人才紧缺和
专业要求提高的挑战。随着医学科技的不断进步，门诊外科
专科有着更大的发展潜力和前景。我将继续努力学习和实践，
为患者提供更好的医疗服务。

门诊心得体会600字左右篇四

本学期末我们进行了eda实训，我们组做的是四路智能抢答器，
不过本次实训与以往最大的不同是在熟练并掌握verilog硬件
描述语言的基础上，运用quartus软件,对其进行波形以及功
能的仿真。我们组抢答器的设计要求是：可容纳四组参赛者，
每组设置一个抢答按钮供抢答者使用，电路具有第一抢答信
号的鉴别和锁存功能，系统具有计分、倒计时和倒计时锁存



等电路，输入信号有：各组的抢答按钮a、b、c、d，系统清零信
号clr，系统时钟信号clk，计分复位端rst，加分按钮端add，计时
预置控制端ldn，计时使能端en，计时预置数据调整按钮可以用
如ta、tb表示;系统的输出信号有：四个组抢答成功与否的指
示灯控制信号输出口可用如leda、ledb、ledc、ledd表示，四个
组抢答时的计时数码显示控制信号若干，抢答成功组别显示
的控制信号若干，各组计分动态显示的控制信号若干。整个
系统至少有三个主要模块：抢答鉴别模块、抢答计时模块、
抢答计分模块。

实训的第一天我们组三个人就开始对抢答器的各部分源程序
进行调试，由于刚开始对于quartus2软件用的不是很熟练，
所以在第一天几乎上没有啥大的进展，一直都在改程序中的
错误。在不停的重复的编译、改错。拿着eda修改稿、资料书
检查出错的地方，一边又一遍的校对分析其中的错误。

在实训中我们遇到了很多的问题。为了解决这些问题我和他
们两个都在的想办法通过各种渠道寻找解决问题的方法。上
网查资料、问同学、图书馆查资料、问老师、自己想办法，
其实最有效的方法还是自己去想那样学到的东西才会更加的
深刻记得时间也是最长的，他人的帮助当然是很好的，但只
是暂时的要想真正的学到东西还是要靠自己去想办法。不能
一有问题就希望要他人帮忙，一定自己先好好想想实在解决
不了的再去问老师找同学。

由于在一开始的时候对quartus2软件的不熟悉耽误了很多的
时间，在接下来的几天里遇到了不少的问题。刚开始的时候
是源程序中的错误一直在那改，好不容易几个模块中的错误
都一个个排除了，但当把他们放到一起时问题就又出现了。
于是又开始了检查修改，可是弄了好长时间也没有弄明白，
最后找了一个在实验室的同学说是顶层文件有问题。于是晚
上又找了些关于顶层文件资料还有课本上的例子。最后对步
骤已经有了很熟练的掌握，很快就完成了程序编译、仿真、



下载到最后的调试。

“纸上谈来终觉浅，绝知此事要躬行。”在这短暂的两周实
训中深深的感觉到了自己要学的东西实在是太多了，自己知
道的是多么的有限，由于自身专业知识的欠缺导致了这次实
训不是进行的很顺利，通过这次实训暴露了我们自身的诸多
的不足之处，我们会引以为鉴，在以后的生活中更应该努力
的学习。

虽然实训仅仅进行了两个星期就匆匆的结束了，但在这两个
星期中收获还是很多的。实训的目的是要把学过的东西拿出
来用这一个星期的实训中不仅用了而且对于quartus2软件的
使用也更加的得心应手，这次实训提高了我们的动手能力、
理论联系实际的能力、发现问题分析问题解决问题的能力。
实训只要你认真做了都是对自己能力一次很大的提高。

本次设计过程中得到我们老师的悉心指导。瓮老师多次询问
设计进程，并为我们指点迷津，帮助我们理顺设计思路，精
心点拨，时刻在帮助着我们去提高自己。瓮老师一丝不苟的
作风，严谨求实的态度，踏踏实实的精神，不仅是我学习的
楷模，并将积极影响我今后的学习和工作。在此诚挚地向瓮
老师致谢。

门诊心得体会600字左右篇五

今天是个特殊的日子，因为我在医院里渡过了一整天，不是
做为患者，而是做为服务患者的志愿者，一名献爱心的义工。

在学校里我是“爱心志愿者社团”的成员，参加过许多志愿
者活动，但在医院参加社会实践还是第一次。怀着些许忐忑，
我跟随在医院工作的母亲来到了天津医科大学总医院，今天
的工作岗位是在老年病门诊做导诊服务。穿好志愿者服装，
我被带到门诊护士长面前，护士长听明来意开心的笑
了，“你来得正好，我们一位工作人员休病假，这里缺少一



个导诊的岗。”我听完心花怒放，一种成就感油然而生。护
士长带我在门诊部转了一整圈，耐心地告诉我每一个诊室的
位置，更给我讲了门诊的具体工作是什么，例如抽血要在治
疗室、验尿要去化验室、想照ct要先在一楼划价等等。讲完
这所有的注意事项，已经过去了足足十五分钟。此时我才能
体会手握着检查单，拖着得病的身体，心急如焚的病人独自
面对这偌大繁忙的大厅时无助而又焦急的心情。

经过简单的培训，上午八点半，我站在了门诊部门口，心里
怀着期待与忐忑。我很期待我的第一个患者能尽早得到我的
服务，但是我又很担心如何开口说第一句话，他们会信任我
这个高中生吗？万一我指错了路怎么办？万一病人的疑问我
也解答不了怎么办？纠结中我迎来了今天第一个患者。我暗
暗清了下嗓子，抛开脑子里所有的顾虑，脸上挂上一个大大
的笑容迎上去问：“您好，请问您要找哪个科室？”那是一
位老先生，带着黑框的厚眼镜，拄着一棵雕着花纹的木头拐
棍。他停下蹒跚的脚步抬起头，茫然地看了我一下，却没有
做出回答。可能没有听清，老人都耳背。我赶忙凑得近了一
些，在老人耳边又重复了一遍问题。这回老人听懂了，颤巍
巍地伸出握着挂号条的左手，我接过来一看上边的“部门”
那一栏写着内分泌科。这个诊室离这里较远，老人行动不便
又没有家人陪伴，于是我就搀扶老人一直走到了内分泌科诊
室的候诊椅上才离开老人。

有了这次成功的经历，我有了信心，后面的工作变得顺畅起
来。一天下来我帮助了上百位的患者，也遇到了不少的问题。
有些病人是从外地赶来看总医院著名主任的门诊的，可是老
乡们的方言我实在听不懂，只能一个字一个字地核对。还有
的患者在一楼缴费后上错了楼层，走错了路，我就会帮他们
问好该去哪一层并给他们讲清楚再离开。遇到“坏脾气”的
急躁患者，我会用笑脸和耐心还有周到的服务来化解“危
机”。我面对的最多的问题就是有的病人或家属为了看病要
在挂号处、诊室、交费处、药房间来回多次，我每次的询问
既耽误了其他有需求的患者的时间，也容易让焦急的病人和



家属的心情变得更烦躁，所以我默默观察每个从门诊部匆匆
出去的人，记住他们的衣服和相貌，这样他们一会儿进来时
我就不会再去询问他们要找哪个科室了。

看似简单的工作，可一天的导诊工作下来我却口干舌燥、腰
酸背疼，休息时蹲下，觉得腿又酸又僵，好像变肿了一样。
虽然辛苦，但想想患者和家属对我的感谢，还有护士长对我
赞许有加，心里充满愉悦和感动，还有一点点的得意。这一
天的导诊工作给我的感触颇多，我体会到了包括我母亲在内
的医生护士们工作有多么辛苦；感受到了患者的无助和病楚
的痛苦；历练了与人沟通的能力和技巧；而感受更多的是付
出的快乐。在辛勤和汗水中我收获了感动和慰籍，在付出和
经历中，我感受着真情和感恩，我在感动温暖他人的同时也
让自己收获了快乐，净化了心灵。

医院是白色的，病人的心是灰色的，医务人员的心是红色的，
而我的心是彩色的......


